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Городские власти Запорожья совместно с ведущими 
специалистами в сфере теплоэнергетики разработали проект 
модернизации системы теплоснабжения всех районов города. 
 
Как сообщил советник городского головы Запорожья Андрей Слита в ходе презентации проекта, 
система теплообеспечения города требует срочного обновления и модернизации. 
 
"В ближайшие три года система горячего водоснабжения должна измениться кардинально", 
- сказал он. 
 
Общая стоимость проекта оценивается в 13,5 млрд грн. По словам председателя правления 
ЗАО "Экологические системы" (Запорожье) Василия Степаненко, ядро программы модернизации 
системы теплоснабжения оставляют 11 проектов: среди них есть как быстроокупаемые, так и 
капиталоемкие со сроком окупаемости до 2014-2020 годов. 
 
Тем не менее, внедрение новых технологий считают необходимостью. По оценкам специалистов, 
повышение цен на газ в ближайшие годы может привести к тому, что уже в 2013 – 2014 годах за 
отопление и горячую воду не смогут рассчитываться 50–60% жителей многоэтажек. 
 
В связи с этим одним из решений может быть замещение природного газа альтернативными 
видами топлива. 
 
На первоначальном этапе систему горячего водоснабжения двух районов города – 
Шевченковского и Коммунарского, планируют перевести на биотопливо. 
 
Теплоснабжение школ, детских садов, больниц и других бюджетных учреждений намерены 
обеспечивать с использованием ночной электроэнергии, которая обходится в четыре раза 
дешевле газа. 
 
Средства, необходимые на реализацию проекта, его разработчики надеются получить в кредит от 
Европейского банка реконструкции и развития. Часть собственных средств инвестирует 
запорожский концерн "Городские тепловые сети". 
 
"Все капиталовложения должны снизить потери в жилых домах и в бюджетных 
учреждениях", - сказал мэр Запорожья Евгений Карташов. 
 
Он отметил, что совсем недавно фантастикой называли проект по использованию избыточного 
тепла промышленных предприятий. 
 
"Тепло, которое раньше грело небо, сегодня уже греет воду для жителей двух районов Запорожья. 
В ближайшей перспективе – еще два жилмассива. Запорожцы уже знают: подобные проекты дают 
хороший эффект", - сказал Е.Карташов, сообщает Интерфакс-Украина. 
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